



## VIOLENCIA EN LA FAMILIA (VIOLENCIA DOMESTICA)

Según Tuirán y Salles (1997), la familia es la institución base de cualquier sociedad humana, la cual da sentido a sus integrantes y, a su vez, los prepara para afrontar situaciones que se presenten.

La familia es un vínculo de personas que se relacionan entre sí, en donde día con día va surgiendo un afecto y un cariño correspondido, al grado en el que se pueda lograr una comunicación adecuada y de esa misma forma poder resolver los problemas que surgen dentro del círculo familiar, con un dialogo correcto y las decisiones adecuadas; de esta forma se le puede dar un ejemplo a los niños que viven dentro del hogar para que ellos mismos aprendan a convivir con respeto dentro de un área social.

En distintas ocasiones ese respeto se pierde, existen gritos, golpes, malos tratos; y todas esas series de conductas conllevan al ser humano a sentirse inseguro e intranquilo dentro de su misma familia. Es acá donde surge la violencia intrafamiliar.

Según Araujo (2001:34) la definición que ofrece la OMS es "fenómeno complejo que se sustenta en patrones culturales y creencias profundas y afirma que esta violencia, adquiere diversas formas y es independiente de la nacionalidad, religión, raza, cultura y extracción social de las personas". Para (Gorjón, 2004) se refiere a las agresiones físicas y/o simbólicas que se dan en el contexto de la vida privada, en la que se implican vínculos genealógicos primarios (relaciones de parentesco propias de la familia nuclear).

Este tipo de violencia puede ser reconocida cuando un miembro de la familia es agredido física, psicológica, sexual o económicamente mediante otro miembro perteneciente. Dentro de la familia se pueden reconocer tres tipos de violencia: El maltrato infantil, violencia de pareja o violencia doméstica, y la violencia por adultos mayores.

Hablamos de maltrato infantil cuando la violencia ocurre por medio de los padres o tutores a niños, niñas y adolescentes menores de 18 años.

La violencia de pareja o violencia doméstica se da cuando un miembro de la pareja se ve agredido, este tipo de violencia se ve más marcado de hombres hacia mujeres.

En cuanto el maltrato a los adultos mayores, surge cuando el daño es reflejado en las personas de la tercera edad.

Generalmente la violencia familiar es un acto que viene surgiendo desde tiempo atrás y que empieza desde la violencia en la relaciones de pareja que en el noviazgo y que no sabemos distinguir.

La violencia en la pareja es un acto repetitivo de agresiones psicológicas, físicas, sexuales, económicas o patrimoniales que surgen dentro de la relación, esto con surge con la finalidad de poder tener un control sobre la pareja, poder humillarla, golpearla, u obtener algo en contra de la voluntad propia, Todo este tipo de actos llevan a causar repercusiones en el autoestima, seguridad y estabilidad de las personas.

Es de gran importancia saber en qué momento se empiezan a tener conductas agresivas dentro del noviazgo, ya que en ocasiones ese comportamiento es justificado por la victima haciéndose creer que lo ocurrido es porque fue su culpa o lo hace porque "la quiere" cuando en realidad se está sufriendo un maltrato. En un futuro todo esto repercute y trae consecuencias en la vida familiar, ya que hay niños de por medio y ellos ven las agresiones que ocurren con sus padres, esto hace que el niño crea que lo que ocurre dentro de casa es correcto y a la larga el niño puede repetir la misma conducta que vio dentro de casa.

Es entendible que dentro del hogar puedan a llegar a existir problemas, pero también hay que saber dialogar y poder llegar a una solución mediante el respeto que surgirá en el dialogo. Tener una buena relación familiar es de gran importancia ya que tanto como los adultos y los niños pueden sentirse amados y con la seguridad de que en el momento en el que ocurre un problema este pueda llegar a ser solucionado sin la necesidad de llegar a golpes y malos tratos.

"La violencia, sea cual sea la forma en que se manifieste, es un fracaso".

- Jean Paul Sartre (1905-1980) Filósofo y escritor francés.

## Referencias:

Guía Curricular UDS (Septiembre – Diciembre 2020) "Problemática de la familia y la mujer" Licenciatura en trabajo social. pp. 9, 10, 11, 12, 13